

El Consejo Superior de la Universidad Nacional de Cuyo con el apoyo unánime de todos sus claustros: docentes, no docentes, estudiantes y egresados, convocados a esta marcha por el **Sistema Universitario**, en una iniciativa conjunta del **Consejo Interuniversitario Nacional (CIN)**, la **Federación Universitaria Argentina (FUA Estudiantes)**, las distintas **Federaciones Docentes (FEDUN, CONADU, CONADU H, FAGDUT, CTERA)**, y la Federación Argentina del Trabajador de las Universidades Nacionales (**FATUN**) expresamos nuestra preocupación y desconcierto por la actual situación a la que se ha sometido a la UNIVERSIDAD PÚBLICA ARGENTINA..

Desde el inicio del actual gobierno, las universidades nacionales mantuvieron conversaciones con distintos representantes del Poder Ejecutivo, en las que se planteó la difícil situación del sistema educativo universitario, con un presupuesto estimado en el año 2022, para ser aplicado al año 2023 y que está vigente sin modificación alguna, a pesar de una inflación interanual del 287,9 % para regir también durante el año 2024. Diversos son los problemas que esta situación plantea: falta de acuerdos paritarios, con salarios que han tenido un.... de pérdida de su valor, por el deterioro del sistema científico, tecnológico y de innovación que ; por la suspensión total de obras de infraestructura científica y universitaria en ejecución, lo que implica un deterioro del sistema edilicio en el corto y mediano plazo; la abrumadora falta de actualización de los gastos de funcionamiento que pone en jaque a las unidades pues con la mencionada inflación interanual- el valor más alto desde febrero de 1991- y la no renovación de los sistemas nacionales de becas, que se han visto disminuidos..... .con más la eliminación del Fondo Nacional de Incentivo Docente (FONID) que significa...

Por todas estas razones, el CS de la UNCUYO, que representa a todos los claustros apoya esta convocatoria en defensa de la educación pública en paz. Es por ello que recordamos y parafraseamos a dos grandes pacifistas a Mahatma Gandhi y a Nelson Mandela:” la Argentina es un país suficientemente pobre para darse el lujo de no invertir en ciencia y en educación”, y “la educación es el arma más potente que se puede usar para cambiar el mundo”.

Respondemos a esta convocatoria en unidad, para recordar el verdadero sentido de Universidad, que es “universitas”, “universalidad” el lugar en el que conviven todas las ideas, todas las opiniones, todos los criterios y todas las creencias,

porque es el lugar donde se democratiza el conocimiento, donde discutir no es un pecado; donde disentir en una obligación; donde se valora y se defiende la libertad de cátedra, y el pensamiento crítico, donde se desarrolla LA CIENCIA con mayúscula, sin menospreciar ninguna de sus sub clasificaciones y donde EL ARTE, también con mayúsculas, contribuye a descubrir belleza aún en lugares o hechos que parecen carentes de ella .

Llama la atención cómo por una parte la Universidad es vapuleada con generalizaciones vagas que intentan justificarse en un supuesto adoctrinamiento. Con ello, se la menosprecia no sólo a ella sino a sus integrantes, atribuyéndole un poder que no tiene, ni quiere; porque “lavar el cerebro de la gente” o producir “disonancia cognitiva”; no sólo ataca a los estudiantes, sino también a los docentes, que parecieran tener el poder de formatearlos como si fueran entes sin discernimiento o sin pensamiento propio, que pudieran ser arrastrados por quien se le ponga delante con el título de profesor.

En los últimos días se han publicado noticias sobre una invitación al diálogo luego de que esta marcha por la universidad fuera anunciada y lo estimamos. Abrazamos la posibilidad de un diálogo, constructivo, basado en la buena fe, que parta de la necesidad de una educación universitaria pública, gratuita, laica y de calidad, con la finalidad de llegar a un presupuesto que sea justo, transparente, que reconozca las necesidades de la universidad dentro del mismo marco de austeridad con el que se manejen todos los organismos del Estado, sean estos del Poder Ejecutivo, el Legislativo o el Judicial de la Nación.

Estos son momentos de unidad en defensa a la Universidad Pública, de recordar que la educación es el mayor acto de rebeldía contra el hambre, contra la pobreza y contra la ignorancia. Nuestro país tiene ya demasiados problemas como para prescindir, retacear o menospreciar a la educación, en palabras de Sarmiento: “todos los problemas son problemas de educación”. Exigimos soluciones no agregar nuevos problemas a los ya existentes.

